Objekttyp: Group

Zeitschrift: Jeunesse et sport : revue d'éducation physique de l'École fédérale

de gymnastique et de sport Macolin

Band (Jahr): 30 (1973)

Heft 7

PDF erstellt am: 15.09.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

De grands promoteurs de l'EPGS se retirent



Le 1er juillet de l'année dernière, «Jeunesse + Sport» a remplacé l'enseignement postscolaire de la gymnastique et des sports. Ce grand pas a entraîné forcément diverses mutations à tous les niveaux: dans les sections, dans le cadre des chefs d'arrondissement et même dans les commissions. Les motifs des démissions sont certes différents de cas en cas, indépendamment de la durée plus ou moins longue de l'engagement au service de l'entraînement physique de notre jeunesse. L'un s'est retiré pour des raisons d'âge, un autre a saisi l'occasion bienvenue pour se libérer d'une lourde tâche et un troisième ne se sentait plus capable d'emprunter un chemin aussi difficile. Les noms de ces directeurs et fonctionnaires méritoires de l'EPGS nous sont connus. Nous supposons toutefois qu'ils ont déjà été dignement honorés pour leur activité excercée dans le canton, dans l'arrondissement ou dans la société. Nous nous limiterons donc à leur adresser nos remerciements en gé-

Ce revirement a également touché divers chefs de services cantonaux: Messieurs Jakob Eggenberger (St-Gall), Bruno Zehnder (Thurgovie), Hermann von Ah (Obwald) et Louis Gonthier (Vaud). Tous les quatre ont dirigé pendant de longues années l'EPGS dans leur canton, ils ont laissé une profonde empreinte et se sont engagés à fond pour sa reconnaissance par les autorités et le grand public. Le succès ne se fit pas attendre. Considérant rétrospectivement les faits de leur longue activité, ils peuvent être fiers et satisfaits.

Ces dernières années, ils ont dû préparer «Jeunesse + Sport». De grands efforts, notamment de la part des cantons, furent nécessaires pour aider cette institution encore plus efficace, incluant également les jeunes filles, à s'imposer. Il s'agissait de créer les meilleures bases possibles pour un bon résultat à la votation populaire sur l'article constitutionnel et pour les débats parlementaires au sujet de la loi fédérale. La planification de cette nouvelle institution exigea également leur collaboration dans le secteur administratif et structurel ainsi que dans le domaine technique de l'enseignement, sans oublier les mesures à prendre du point de vue matériel et du personnel pour garantir un bon départ. Beaucoup d'efforts supplémentaires furent indispensables pour réaliser ce programme, en plus des affaires courantes à régler.

La joie de s'attaquer à cette tâche et la volonté d'assurer un développement positif, les ont aidés à supporter cette lourde charge. Toutefois, ne pouvant pas cueillir les fruits eux-mêmes, il leur reste la satisfaction d'avoir donné à leurs successeurs un instrument qui permettra d'encourager l'entraînement physique de notre jeunesse dans le cadre d'une institution répondant à nos exigences modernes.

Jakob Eggenberger, Bruno Zehnder, Hermann von Ah et Louis Gonthier méritent nos vifs remerciements et notre profonde gratitude pour les énormes sacrifices qu'ils ont fournis au service de la jeunesse et de la santé de notre peuple. Nous leur seront toujours reconnaissants.

Willy Rätz



Monsieur Louis Gonthier, chef EPGS Vaud

Après un apprentissage d'employé de banque, il a travaillé plusieurs années dans l'hôtellerie en Suisse et à l'étranger.

Revenu au pays avant la seconde guerre mondiale, il entre à l'Etat de Vaud en 1939 et déploie une activité au bureau cantonal des secours militaires.

En 1946 Louis Gonthier est transféré au bureau de l'instruction préparatoire en qualité de sous-secrétaire. Il ne tarde pas à franchir différentes étapes et devient secrétaire, puis premier secrétaire.

En 1951, il est désigné par le Conseil d'Etat, responsable de l'Office cantonal d'éducation physique postscolaire (Office qui remplaça le bureau IP) et promu en 1953 chef de l'Office cantonal de l'enseignement postscolaire de la gymnastique et des sports.

Dès 1951 Louis Gonthier fait partie du Service Romand d'Information qui deviendra plus tard le Service Romand de Jeunesse et Sport.

En sa qualité de chef d'office, Louis Gonthier a toujours entretenu d'excellents contacts avec les associations sportives du canton de Vaud, particulièrement avec l'Association cantonale vaudoise de football et avec la Société cantonale vaudoise de gymnastique qui lui ont d'ailleurs décerné le titre de membre d'honneur. En 1956, dès la création de la Fondation de la Maison militaire de Bretaye, il est appelé à assumer la lourde tâche de Secrétaire trésorier, tâche à laquelle il s'est consacré avec enthousiasme, dévouement et compétence.

Grâce à sa volonté, il a supporté avec courage le mauvais sort qui à deux reprises s'est acharné sur lui. En effet, il a été atteint dans sa santé par deux attaques d'infarctus, la dernière fois en automne 1970.

Atteint par la limite d'âge, il a pris une retraite bien méritée le 31 juillet 1972.

Nous remercions Louis Gonthier de son activité, de la souriante bonhomie avec laquelle il s'est inlassablement engagé pour notre cause.

André Mauron